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习近平对政法工作作出重要指示强调习近平对政法工作作出重要指示强调
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奋 力 推 进 政 法 工 作 现 代 化奋 力 推 进 政 法 工 作 现 代 化
在在““中国人民警察节中国人民警察节””到来之际向全国人民警察致以节日祝贺和慰问到来之际向全国人民警察致以节日祝贺和慰问

新华社北京1月8日电 中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习
近平近日对政法工作作出重要指示强
调，政法工作是党和国家工作的重要
组成部分。要全面贯彻落实党的二十
大精神，坚持党对政法工作的绝对领
导，提高政治站位和政治判断力、政
治领悟力、政治执行力，坚持以人民
为中心，坚持中国特色社会主义法治
道路，坚持改革创新，坚持发扬斗争
精神，奋力推进政法工作现代化，全

力履行维护国家政治安全、确保社会
大局稳定、促进社会公平正义、保障
人民安居乐业的职责使命，为全面建
设社会主义现代化国家、全面推进中
华民族伟大复兴贡献力量。各级党委
要加强对政法工作的领导，为推进政
法工作现代化提供有力保障。

“中国人民警察节”即将到来，习
近平代表党中央，向全国人民警察致
以节日祝贺和慰问，希望同志们矢志
不渝做党和人民的忠诚卫士，为维护

国家安全和社会稳定再立新功。
中央政法工作会议7日至8日在北

京召开。中共中央政治局委员、中央政
法委书记陈文清在会上传达习近平重要
指示并讲话，表示要以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，全面贯彻
落实党的二十大精神，坚决落实习近平
总书记对政法工作的重要指示，深刻领
悟“两个确立”的决定性意义，增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、做到
“两个维护”，坚持党对政法工作的绝对

领导，坚持统筹国内国际两个大局，坚
持统筹发展安全两件大事，全力履行职
责使命，奋力推进新时代新征程政法工
作现代化，为全面建设社会主义现代化
国家、全面推进中华民族伟大复兴贡献
力量。

中共中央书记处书记、公安部部
长王小洪主持会议并作总结讲话。最
高人民法院院长周强、最高人民检察
院检察长张军出席会议。会议以电视
电话会议形式召开。

“我们党作为世界上最大的马克
思主义执政党，要始终赢得人民拥
护、巩固长期执政地位，必须时刻保
持解决大党独有难题的清醒和坚定。”

党的二十大上，习近平总书记向全
党发出号召，坚定不移全面从严治党，

深入推进新时代党的建设新的伟大工程。
2023年1月9日，二十届中央纪

委二次全会将在京开幕。会议将对
新一年推进全面从严治党、做好纪
检监察工作作出部署。

在以习近平同志为核心的党中

央坚强领导下，中国共产党坚持以
伟大自我革命引领伟大社会革命，
推进全面从严治党不松劲、不停
步、再出发，以惕厉自省、慎终如
始的态度，踏上新的赶考之路。

（下转第四版）
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五年似一部交响，激荡着新时代
政协人勇毅前行的铿锵足音。

五年如一幅长卷，记录着河北政
协事业向上向好的发展轨迹。

回望十二届省政协五年奋进路，
一份成绩单诠释出实干担当的底色：
向省委、省政府报送协商议政专题报
告 122篇；向全国政协和省委、省政
府报送社情民意信息 1835期，得到肯
定性批示 136件次；审查立案 3964件
提案全部办复，175件重点提案全部
办结……

五年来，十二届省政协坚持以习
近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，与省委齐心，与政府协力，与
人民同行，团结动员参加政协的各党

派团体和广大政协委员，坚持人民政
协性质定位，坚持建言资政和凝聚共
识双向发力，交出了服务大局、服务
人民的政协答卷，书写了新时代人民
政协的河北篇章。

深化理论武装 在学习
中筑牢思想政治基础

新时代新征程，人民政协事业的
发展，必须始终紧跟科学理论的指引。

“要深入学习贯彻习近平总书记关
于加强和改进人民政协工作的重要思
想”“要强化党的创新理论武装”……
2022年5月6日，省委书记倪岳峰到省
政协机关调研走访时要求。

“学”字当头，省政协营造浓厚学

习氛围，将党的创新理论学深悟透。
2022年10月16日和23日上午，全

省三级政协、四级政协委员38000余人
集中收听收看党的二十大开幕会、习近
平等二十届中共中央政治局常委同中外
记者见面会；10月24日、27日，省政
协党组召开扩大会议、理论学习中心组
扩大学习会；11月9日，省政协专门加
开学习性常委会会议……

一次次涤荡心灵的深入学习和研
讨，一场场人气满满的宣讲……学习
贯彻党的二十大精神，省政协氛围
浓、合力聚。

学习是共识的基础，思想是行动
的先导。十二届省政协把学习作为加
强思想政治引领的有效途径，引导参

加人民政协的各民主党派、无党派人
士、各人民团体和各族各界人士不断
增进政治认同、思想认同、理论认
同、情感认同，当好政协制度参与
者、实践者、推动者。

理论创新每前进一步，理论武装
就跟进一步。十二届省政协共召开199
次党组会、主席会，75次党组理论学
习中心组学习会，69次习近平新时代
中国特色社会主义思想学习座谈会，
19次全省政协视频学习会，自觉把中
央精神和省委部署铭刻脑海、扎根心
田、融于工作。

以上率下，层层落实，把学习的
风气树起来——

（下转第四版）

团结奋进新征程团结奋进新征程 谱写履职新篇章谱写履职新篇章
———十二届省政协五年工作综述—十二届省政协五年工作综述

河北日报记者 刘 冉 高原雪

“感谢县委组织部给我们送来的画
册、图书，我们一定保存好、使用
好，组织员工积极学习，为企业发展
积蓄力量。”近日，海兴县“两新”工
委在河北北方精艺机械制造有限公司
联合党支部开展“五送”活动，北方
精艺党支部书记马风顺对组织部门的
关怀表达了由衷感谢。

为推动非公企业和社会组织党建
工作标准化、制度化、规范化，海兴
县“两新”工委将“五送”活动（送
党组织标牌、党旗、党刊、党务工具
用书、制度牌匾）列入年度重点工作

责任清单，在完善党组织标识、制度
挂图、党旗等“六有”标准的基础
上，结合学习贯彻党的二十大精神系
列活动，重点为“两新”党组织配送
《中国共产党章程》、党的二十大报告
辅导读本、“两新”党建工作实务等
党务工具用书和党刊，推动 66 个

“两新”党组织学习“小书屋”变身
党建“大粮仓”。同时，指导“两
新”党组织开展“读书班”活动，利
用“午餐课堂”“晚间自习”进行

“半小时微学习”，让基层党员政治理
论学习走心入脑，提高“两新”党组

织凝聚力和战斗力。
在 开 展 “ 五 送 ” 活 动 的 过 程

中，海兴县“两新”工委对“两
新”党组织基本情况进行了调研，
通过查看活动材料、会议记录、阵
地建设，询问组织生活、党员管
理、党建经验，边检查边帮教，对
党员学习教育和活动形式进行指
导，推进“两新”党建工作抓在日
常、严在平常、做到经常。

“五送”活动开展以来，海兴县累
计为“两新”党组织送去党组织标
牌、制度展牌等 82套，发放党建书籍

2400余册，进一步夯实了“两新”组
织党建基础。海兴县委“两新”工委
相关负责人表示，下一步将深入贯彻
党的二十大精神，抓实“两新”党建
工作，不断激发“两新”组织党员同
心向党、始终跟党走的坚定信念，为
全县经济社会发展积极献智出力。

学习学习““小书屋小书屋””变身党建变身党建““大粮仓大粮仓””
———海兴开—海兴开展展““五送五送””活活动筑动筑牢牢““两新两新””工委工委党建阵地党建阵地

本报记者 闫晓楠 本报通讯员 邢广燕

1月8日9时58分，第一辆汽车通过南大
港收费站驶入津汕（荣乌）高速公路，结束了
南大港产业园区没有高速公路出入口的历史。
这也是我市“十四五”期间第一个建成通车的
高速互通项目。

津汕（荣乌）高速公路南大港收费站位于
津汕高速黄骅北服务区北侧，项目总投资
2.965亿元，采用T型互通式立体交叉，包含
大桥 3 座、拼宽中桥 1 座、涵洞 5 道、通道 7
道。与绕行黄骅北收费站和吕桥收费站路线相
比，在南大港收费站出入，可节约5至10公里
路程，方便了南大港居民及运输车辆的出行。

魏志广 张竞开 刘文杰 摄

津汕津汕（（荣乌荣乌））高速高速
南大港互通通车南大港互通通车

河北日报讯（河北日报记者
四建磊） 1月 7日至 8日，省委
书记倪岳峰到雄安新区调研。他
强调，要深入学习贯彻习近平总
书记关于雄安新区规划建设的一
系列重要指示精神和党中央决策
部署，进一步统一思想、提高认
识，不折不扣落实雄安新区系列
规划，以更大力度推进白洋淀生
态环境治理和保护，加快恢复

“华北之肾”功能，为千年大
计、国家大事顺利实施提供生态
保障。省委副书记、省长王正谱
参加调研。

白沟引河蓄水坝对于科学利
用雨洪资源、有效改善河淀生态
具有重要意义。倪岳峰、王正谱
来到工程现场，实地察看项目情
况。倪岳峰指出，要严格落实党
中央、国务院关于雄安新区的一
系列规划要求，统筹推进补水、
治污、防洪工程项目建设，充分
发挥蓄水坝防洪拦蓄作用，做好
水文章、改善水生态、营造水文
化，为构建蓝绿交织、清新明
亮、水城共融的生态城市提供有
力支撑。

隆冬时节，白洋淀清淤疏浚
工程现场，1200多台大型机械
昼夜施工，全力推进清淤和百淀
连通工程。倪岳峰、王正谱详细
了解工程进展，要求全面对标对
表白洋淀生态环境治理与保护规
划，加强淀泊连通性恢复、水动
力改善和生态环境治理，打通淀
区水流通道，重建淀泊生态水
文，恢复荷塘苇海自然景观，有
效提升白洋淀水环境质量。

在安新县白洋淀码头，倪岳
峰、王正谱实地调研白洋淀水质提
升和燃油船舶改造工作。倪岳峰强
调，抓好燃油船舶清洁能源替代，
是改善白洋淀水质的重要举措，涉
及淀区广大群众生产生活，必须高
度重视、稳妥推进。要加快制定船
舶管理办法，强化安全监管，研究
改造技术标准，依法依规推进，切
实保障淀区群众出行需求，促进白
洋淀水质不断改善。

加强源头治理，是确保白洋
淀水质稳定提升的关键。倪岳
峰、王正谱深入到白洋淀周边村
庄和垃圾处理设施建设现场，实
地了解情况，督促指导工作。倪
岳峰指出，要不折不扣落实党中
央要求，切实加大污水收集管网
和垃圾处理设施建设力度，提高
生活污水和垃圾收集处理能力，
坚决防止生产生活污水排入白洋
淀。要积极稳妥推进淀中村搬
迁，实事求是、严谨细致做好有
关工作，科学安排搬迁时序，切
实保障群众生活。

在府河河口湿地，倪岳峰、王正谱认真听取湿地净化水质工作汇报，
详细了解湿地建设运行等情况。倪岳峰强调，要加大湿地水质净化力度，
引进先进技术，创新治理模式，加强监测预警，抓好运行维护，充分发挥
湿地功能，持续改善雄安新区生态环境，实现人与自然和谐共生。

省领导张国华、胡启生，省政府秘书长朱浩文参加调研。
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本报讯（记者孙健）“以前各
种线缆像一张张‘蜘蛛网’盘旋在
城市上空，整治后乱搭乱拉的现象
不见了，有了疏朗的‘天际线’，
天空更蔚蓝清朗了。”2022 年以
来，新华路、朝阳大街、御河路、
解放路等主干道上凌乱的空中线缆
不见了踪影，令家住中心城区的李
女士印象深刻。

记者从市城管局获悉，2022年
我市集中力量开展空中线缆专项整
治，18条、119公里主干道空中线
缆实现入地，拔除2000余根废弃线
杆，彻底消除主干道废旧弱电线
缆，城市空间环境大幅提升。

空中线缆整治是城市精细化管
理的重要课题，也是文明城市创建
的重点内容。受历史原因等影响，
中心城区老城区地下管道情况复
杂，弱电管道建设难度较大。按照
市委、市政府工作要求，市城管局
根据每条路的实际情况制定管道建
设方案、线缆入地方案，真正做到

“一路一策”“一段一策”，并积极协

调督导，及时解决难点堵点问题。
在具体工作中，市城管部门坚

持日督导、日调度、日统计，并组
织公安、交警等部门强力攻坚，统
一标准、统一施工、同步进场，做
到施工安全有保障、文明不扰民，
下大力度剪除主干道私接乱拉线
缆，清理各类废弃线缆，并拔除年
代已久、影响市容的通讯线杆。

在做好整治工作的同时，我市
还注重建立长效机制、巩固整治成
果，杜绝空中“蜘蛛网”现象反弹回
潮。市城管局相关负责人表示，在规
范原有线缆线杆基础上，对于未经城
管部门审批新设立的违规架空线缆线
杆，做到发现一处、整改一处、处罚
一处，坚决杜绝违规新增线缆线杆。
同时，借鉴中心城区主干道线缆整治
经验，有序推进次干道、小街小巷杂
乱无序架空线缆整改工作，目前正在
进行实地踏勘、摸排，并有8条道路
进入管道建设阶段，真正以实际行动
助力平安沧州、幸福沧州、美丽沧州
建设。

清除空中清除空中““蜘蛛网蜘蛛网””展现城市展现城市““天际线天际线””

去年去年119119公里主干道空中线缆实现入地公里主干道空中线缆实现入地


